

学校だより
あいかわ
なかはら



令和6年 7月4日 (木)
愛川町立愛川中原中学校
愛川町角田210
Tel 046 (286) 2710
発行責任者 中村 慎輔

ルールとマナー の違いって？

校長 中村 慎輔

早いもので、一学期も残り一か月を切りました。この3か月、行事をがんばったり、友達と部活に励んだり、勉強に集中したりと、多くの生徒が充実した学校生活を送ってくれています。でも、その一方で、もしかして、こんな経験をした人もいたのではないのでしょうか？

「先生に怒られた」「友達とケンカになった」「周りの人から迷惑をかけられた」・・・

実は、これらの出来事って、ルールやマナーを守っていなかったことが原因かもしれません。

ルールとマナーって、よく聞きますが、そもそも何が違うのでしょうか。

ルールとは、守らなければいけない決まりごと。違反すると、社会生活では罰則やペナルティを受けることもある。学校生活なら校則とよばれるもの。ほかに授業中に私語をするのは禁止などの授業中のルールなどもあります。

いっぽう、マナーとは、思いやりや礼儀に基づいた行動。守らなくても罰則はないけれど、守った方が気持ちよく過ごせる。例えば、挨拶をする、順番を守る、人の悪口を言わない、などです。

マナーとは、決まりではないので罰則やペナルティはありません。しかし、マナーを守ることが、なぜ大切なのでしょう。



〈マナーのよいところ〉

- ① 周りの人と気持ちよく過ごせる：マナーを守れば、周りの人に嫌な思いをさせたり、迷惑をかけたりすることが減る。そうすれば、みんな気持ちよく過ごせます。
- ② 信頼される人になれる：マナーを守れる人は、思いやりがあって、協調性がある人として周りから信頼される。将来、社会に出たときにも役立つものです。
- ③ 自分も気持ちよく過ごせる：マナーを守って行動することで、心の中が穏やかになり、自分自身も気持ちよく過ごせるようになります。

中学生は、義務教育の最終段階として大人への第一歩を踏み出す大切な時期です。これから社会に出ていくための基礎を築く大事な時期でもあります。マナーは、「相手の立場に立った思いやりの行動」です。だからこそ、今マナーを意識することが大切なのです。具体的には、次のことを心がけてみましょう。

〈マナーを守るうえで、意識したいこと〉

- ・周囲の人に、積極的に礼儀正しいあいさつをする。
- ・友達とは、思いやりのある言葉遣いで接するように心がける。
- ・公共の場所では、周りの人に迷惑をかけないように静かに過ごす。(公園、ファミレスなど)
- ・困っている人がいたら、積極的に助けてあげる。

今年度、愛川中原中学校では『目指す生徒の姿』を示しました。

- 1, 自ら考え、主体的に行動する生徒
- 2, 言葉を大切に、相手の良さを認め合いながら互いに成長し続けようとする生徒
- 3, 失敗を恐れず粘り強く課題に取り組み、自分の可能性を信じて、自らを高めようとする生徒

ルールやマナーについて考え、行動しようとすることは、まさに上記の1にあたるものです。

学校の決まりに関しては、生徒意見箱に出されたものなどについて、生徒会本部が中心となって話し合いをし、生徒の手によって見直された決まりもありますし、現在も検討中になっているものもあります。

マナーを守るのは、簡単そうに見えて意外と難しいものです。しかし、毎日少しずつ意識して行動することで、きっとできるようになるはずです。周りの人と協力しながら、みんなで気持ちよく過ごせる愛川中原中学校を作っていきましょう。

部活動壮行会を終えて

先日の部活動壮行会では出席した生徒全員が真剣な面持ちで臨み、良い雰囲気で行うことができました。この大会やコンクールは3年生にとっては最後、1・2年生にとっても今のメンバーで共に活動できる最後の機会となります。早い部活では大会まで1週間もないような部活もあります。各部活、今まで頑張ってきた成果を十分に出し切り、後悔することのないよう頑張りましょう。

部長会長



学校・家庭・地域連携会議を終えて

6月28日(金)、学校家庭地域連携会議を実施しました。地域からは、学区内の区長、青少年育成会、青少年指導員、主任児童員、少年補導員、保護司(代表)、愛子連、駐在所、家庭からは高峰小、中津第二小、愛川中原中の各PTA会長、学校からは、学校長、教頭、地域連携担当、地域学校協働活動推進員、学校運営協議委員が会議に参加しました。地域、家庭、学校で50名もの皆様にお集まりいただきました。ご協力ありがとうございました。

会議の内容は、前半は、学校長からの各学校の活動の説明、地域学校協働活動推進員から活動についての説明、各地区の夏の行事の紹介を行いました。後半は、高峰小地区と、中津第二小地区に分かれ、区長からお話をいただき、小中学校の子どもたちの地区での様子など情報共有をしました。

地区の子どもたちの健全な成長を支えていく地域、家庭、学校が、まず顔合わせをしてお互いの活動を理解することは大変重要だと思います。この会議をきっかけに、育った地域を愛し、大切にできる子どもたちの育成に、力を合わせて取り組んでいくことができますよう、これからもよろしくお願ひします。

教頭

7月の予定 スクールカウンセラー来校日・・・2日(火)・11日(木)

3日(水) 一斉除草作業 11日(木)～17日(水) 三者面談

4日(木) 2年生交通安全教室 19日(金) 終業式

★夏休み

7月20日(土)～8月28日(水)



※愛川中原中学校のホームページの『愛川中原中学校 BLOG』を、随時更新しています。ぜひ、ご一読ください。ブログは、右のQRコードから入ることができます。QRコード⇒

